

Fecha 04.01.2011	Sección Primera-Nacional	Página 6
----------------------------	------------------------------------	--------------------



La elección de todos los peligros

Conforme se acerca el proceso electoral para las elecciones de 2012 —inicia en octubre del año en curso— crece la preocupación de que el crimen organizado se pueda cobrar la factura de estos años de “guerra contra el narco”, con el asesinato de un candidato presidencial. El tema está muy presente entre las autoridades. Ha sido incluso comentado en altos niveles del gabinete de seguridad.

De viva voz escuché a un alto jefe policiaco admitir que un atentado contra alguno de los aspirantes al máximo cargo de representación nacional es una posibilidad que hay que considerar seriamente. En el último año han caído alcaldes, diputados, candidatos, ex gobernadores y hasta un inminente gobernador: el priista tamaulipeco, **Rodolfo Torre Cantú**.

En esa cacería no hay ideologías. Mucho menos partidos. Entre las víctimas hay priistas, panistas y perredistas. Lo peor es que no hay antídoto. Los pueden blindar, protegerlos con un aparato de seguridad impresionante. Aun así son vulnerables.

La *chamba* de candidato obliga a tomar riesgos. **Luis Donald Colosio** es un claro ejemplo. Hay que realizar mítines al aire libre, mezclarse con la gente, saludar, abrazar, palmear, acercarse, exponerse. No hay de otra. El que no quiera, que mejor no le entre.

Ante este oscuro panorama, hay voces experimentadas que, muy en corto y muy en serio, proponen negociar una tregua con el narco, para evitar que nos suceda lo que a Colombia hace 20 años. Antes de pactar, sin embargo, habría que preguntarse: ¿Y luego? ¿Qué seguiría?

El caso más sonado en Colombia es el del liberal **Luis Carlos Galán**, asesinado en un mitin por sicarios vinculados con el desaparecido **Pablo Escobar**, jefe de la mafia de droga en Colombia a finales de la década de los ochenta, una época de violencia y muerte en el vecino país de Amé-



Fecha 04.01.2011	Sección Primera-Nacional	Página 6
---------------------	-----------------------------	-------------

Crece la preocupación de que el crimen organizado se pueda cobrar la factura de estos años de "guerra contra el narco", con el asesinato de un candidato presidencial.

rica del Sur.

En el momento de su asesinato, todas las encuestas auguraban la victoria de **Galán** en la elección presidencial.

Incluso el presidente **Calderón**, en una gira que realizó a España en mayo del año pasado, admitió que sí hay fases que estuvieron presentes en el crimen organizado de Colombia desde los 80, principios, hasta iniciada esta década, que en México "se están presentando."

■ Ya que estamos. La ausencia de **Beatriz Paredes** en la toma de protesta del gobernador de Tamaulipas, **Egido Torre Cantú**, no deja de ser motivo de comentarios en corto. Nos dicen que los priistas de esa entidad difícilmente olvidarán que la presidenta nacional de su partido prefirió irse a la toma de protesta de la presidenta de Brasil, **Dilma**

Rousseff, en lugar de viajar al estado más duramente castigado por la violencia del crimen organizado.

Beatriz fue la gran ausente en ese primer evento político importante de su partido, a pesar de que **Rodolfo Torre Cantú**, abanderado original del tricolor y hermano del flamante gobernador, fue asesinado pocos días antes de la elección. Es un tema de solidaridad con los tamaulipecos, pero también con el PRI, partido al que le debe todo.

La tlaxcalteca es una mujer inteligente, bien estructurada. Su actitud no deja de extrañar. Sabemos que la designación de **Egido** no fue de su agrado, que lo impusieron contra su voluntad. Pero hay errores que a la larga se pagan, y ese es uno.

■ **Humberto Moreira** solicitó ayer licencia a su cargo de gobernador. Los *engorrosos sospechosistas* aseguran que lo hizo no tanto por la necesidad de hacer campaña para disputar la presidencia del PRI — es candidato único y tiene asegurado el cargo — sino para no entregarle la gubernatura de Coahuila a su hermano **Rubén**, puntero, por mucho, en las preferencias electorales en esa entidad. ¿Pensará que así se evitará las críticas por el establecimiento, más de una década, de la dinastía **Moreira** en la entidad?

■ El procurador capitalino, **Miguel Mancera**, se perfila, cada vez más, como la carta fuerte de **Marcelo Ebrard** para sucederlo en el Ayuntamiento capitalino. Y es que **Marío Delgado**, secretario de Educación del DF, *delfín* original del jefe de Gobierno, está convertido en la versión amarilla del "fenómeno **Cordero**". Nomás no crece en las encuestas, a pesar que ha sido placeado, empujado, apapachado por **Marcelo**.

■ A más tardar en marzo **Josefina Vázquez Mota** pedirá licencia como diputada para buscar la candidatura presidencial de su partido. Dejará libre la coordinación del grupo parlamentario. Ya se habla de los relevos naturales. Mencionan a **Francisco Ramírez Acuña**, **César Nava** y **Roberto Gil**. La facultad de nombrar al jefe de la bancada recae oficialmente en **Gustavo Madero**, jefe nacional del partido. Pero hay quien sostiene que la verdadera decisión vendrá de Los Pinos.

www.elarsenal.net

<http://panchogarfas.blogspot.com>